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Maricá:
Quaquá reúne 
com secretário 
da Polícia Militar, 
que confirma a 
construção de 
batalhão
Coronel Menezes ressaltou 
que o alinhamento com os 
municípios torna a política 
de segurança mais efetiva. 
Para o oficial, a realização 
da reunião com os repre-
sentantes locais torna as 
ações mais assertivas.
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Prefeitura 
segue na 
recuperação 
de estradas do 
interior

Águas do 
Imperador 
realiza 
interligação 
de redes em 
Corrêas na 
segunda

Águas do Imperador vai 
realizar, na próxima segun-
da-feira (17/02), uma obra 
para interligação de redes 
na Rua Dr. Agostinho Gou-
lão, em Corrêas, na subida 
para o Bonfim. Os traba-
lhos serão realizados das 7h 
às 15h, período em que o 
trânsito no local funcionará 
no sistema pare e siga. De-
vido à intervenção, o abas-
tecimento de água será tem-
porariamente interrompido 
em algumas ruas da região, 
com previsão de retomada 
gradativa a partir das 15h.
A interligação de rede faz 
parte das obras da adutora 
Carvalho Júnior, que será 
conectada aos sistemas 
Araras e Bonfim, com o 
objetivo aumentar a segu-
rança hídrica e ampliar o 
volume de água distribuí-
do para a região. Águas do 
Imperador recomenda que 
os moradores façam o uso 
consciente da água durante 
o período da obra.
Ruas que terão abaste-
cimento interrompido: 
Rua Castro Alves, Rua 
Princesa Dona Paula, Rua 
Alvares de Azevedo, Rua 
Condessa Barbosa, Rua 
João Ramos, Rua Miguel 
Percia, Rua Antonio Flor 
e Rua Abraão Mussel.

Moeda Social Pedra Bonita fortalece 
comércio e garante segurança alimentar

Confira a programação 
da terceira edição do 
“Domingo no Parque”

Rio das Ostras: 
Fiscais usam câmeras 

corporais e rádios

Para avaliar o impacto do 
Programa Social Moeda 
Pedra Bonita no cenário 
econômico de Itaboraí, es-
tão sendo realizadas visitas 
aos estabelecimentos co-
merciais cadastrados para 
aceitar a Moeda Social e o 
como forma de pagamen-
to. A pesquisa de satisfação 
tem como objetivo iden-
tificar se houve aumento 
nas vendas e contratações 
de funcionários, além de 
coletar sugestões dos co-
merciantes.
Atualmente, o município 
conta com mais de 500 
estabelecimentos creden-
ciados e cerca de 5 mil be-
neficiários do programa. A 
iniciativa busca fomentar o 
comércio local e garantir 

segurança alimentar para 
famílias em situação de ex-
trema pobreza e sem renda 
familiar. Vale destacar que 
existe um estudo em an-
damento para viabilizar a 
ampliação do número de 
beneficiários, garantindo 
que mais cidadãos tenham 
acesso ao benefício.

Na primeira fase do pro-
grama, foram contem-
pladas 5 mil famílias que 
atendem aos critérios de 
residência mínima de dois 
anos no município, prio-
ridade para aquelas com 
maior número de mem-
bros e chefia feminina, 
além de estarem cadastra-

das no CadÚnico e não re-
ceberem outros benefícios 
federais ou estaduais.
Para ser contemplado, o 
cidadão deve manter o Ca-
dastro Único atualizado e 
aguardar a nova listagem 
de beneficiários, que será 
divulgada conforme a am-
pliação do programa.

Neste domingo (16), 
acontece a terceira edi-
ção do “Domingo no 
Parque”. Promovido 
pela Prefeitura de  Te-
resópolis, através das 
secretarias municipais 
de Segurança, Ordem 
Pública e Mobilidade 
e de Turismo, em par-
ceria com outras secre-

tarias, o evento ofere-
ce uma programação 
variada e atrativa para 
toda a família.
A Praça Olímpica e o 
Parque Regadas serão 
novamente o palco de 
várias atividades gra-
tuitas, garantindo muita 
diversão e entreteni-
mento para todos.

Prestar um serviço com 
maior transparência 
para a população e ga-
rantir o monitoramento 
das ações da equipe da 
Coordenadoria Geral de 
Fiscalização e Postura 
(Comfis). Essas foram as 
motivações para que os 
fiscais do órgão come-

cem a utilizar em suas 
operações, a partir desta 
sexta, 14, câmeras corpo-
rais, também conhecidas 
como bodycams.
Com essas câmeras, será 
possível registrar e ar-
mazenar todos os pro-
cedimentos realizados 
pelos fiscais. 

Polícia Federal autoriza concurso 
com mil vagas para carreira policial

Recentemente, foram abertos 
certames para contratação de 
pessoal efetivo para  a Somar, 
ICTIM, IDR, Sectran e de 
caráter CLT para a FEMAR, 
este último alvo de contro-
vérsia sobre o fim da Funda-
ção Estatal de Saúde a partir 
de 2025, informação que ain-
da não foi confirmada pela 
futura gestão municipal.
Em levantamento feito, 
o ano de 2025 poderá ter 

cinco concursos para con-
tratação de pessoal efeti-
vo. Os já esperados con-
cursos da EPT (Empresa 
Pública de Transporte); 
da Sanemar (Companhia 
de Saneamento de Mari-
cá) e também para a Co-
demar (Companhia de 
Desenvolvimento de Ma-
ricá), para a Secretaria de 
Saúde e para a recém cria-
da Maricá Alimentos.

Maricá tem novos concursos 
em vista para 2025

O Programa Estradas 
do Produtor, desen-
volvido pela Secretaria 
Municipal de Agricul-
tura, Pecuária e Pesca, 
em parceria com o Go-
verno do Estado, segue 
levando infraestrutura 
para a zona rural, com 
a recuperação das es-
tradas do município. 
Neste ano, várias vias 
já foram reparadas em 
diversas localidades, 
como no Imbé, Conse-
lheiro Josino, Dores de 
Macabu, Espírito San-
tinho e outras.
— Nós não paramos 
em nenhum momento. 
Devido às fortes chuvas 
na região, ficamos pra-
ticamente trabalhando 
direto para socorrer a 
população do interior, 
para socorrer o homem 
do campo, o produtor 
rural, que precisa tirar 
sua produção para levar 
ao mercado e, também, 
para as famílias produ-
toras se deslocarem nas 
estradas. Fizemos vários 
reparos para não dei-
xar nenhum trecho in-
terditado. Um trabalho 
muito intenso. Unimos 
nossas forças e segui-
mos trabalhando — in-
formou o diretor de In-
fraestrutura Rural da 
Secretaria Municipal de 
Agricultura, Pecuária e 
Pesca, Robson Vieira.
As equipes da secreta-
ria atuaram na retirada 
de barreiras na Estrada 
do Donato e RJ-190, no 
Imbé; na estrada de San-
to Eduardo a Ponte de 
Itabapoana; na estrada 
do Garrafão, em Espírito 
Santinho; e na RJ-230. 

A Polícia Federal (PF) 
autorizou a realização de 
concurso público para 
mil novas vagas na área 
policial. A medida está 
publicada no Diário Ofi-
cial da União (DOU) des-
ta sexta-feira (14).
As vagas autorizadas para 
cinco cargos da Polícia 
Federal são:
• 120 para o cargo de de-
legado;
• 69 para perito criminal 
federal;
• 630 vagas para agente
• 160 para escrivão;
• 21 para papiloscopista.
Inscrições
O prazo para a publica-
ção do edital de abertu-
ra de inscrições para o 

concurso público será 
de até seis meses, ou 
seja, até agosto, conta-
dos da publicação da 
portaria nesta sexta-fei-
ra. O documento é assi-
nado pelo diretor-geral 
da Polícia Federal, An-
drei Passos Rodrigues.
Em publicação na rede 
social X, a corporação 

avisa que foi autorizado 
o concurso para a car-
reira administrativa. No 
fim de janeiro, o minis-
tro da Justiça e Seguran-
ça Pública, Ricardo Le-
wandowski, anunciou a 
realização de um novo 
concurso da Polícia 
Federal para preenchi-
mento de duas mil no-

vas vagas, ampliando o 
número de integrantes 
da corporação de 13 mil 
para 15 mil policiais.
Na ocasião, Lewan-
dowski previu que a 
entrada efetiva dos 
aprovados no concur-
so público deve ocor-
rer até o fim deste ano 
ou em 2026.
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Quaquá reúne com secretário da Polícia Militar, 
que confirma a construção de batalhão em Maricá

Vereador de Niterói protocola ofício para que 
cidade seja declarada capital honorária do Estado

‘Minitornado’ surpreende moradores de Niterói

O prefeito Washington 
Quaquá recebeu, na sexta-
-feira (14), o secretário de 
Estado de Polícia Militar e 
comandante-geral da cor-
poração, coronel Marcelo 
de Menezes Nogueira, para 
tratar de assuntos relacio-
nados às políticas de se-
gurança pública adotadas 
em Maricá. Em pauta, a 
construção do novo bata-
lhão, demanda antiga da 
população, além de outras 
parcerias e trocas de in-
formações – medidas com 
foco em ampliar e tornar 
mais efetivo o policiamen-
to na cidade.
A reunião contou ainda 
com a presença do secretá-
rio de Segurança Cidadã de 
Maricá, coronel Julio Veras; 
do comandante do 12º Ba-
talhão da Polícia Militar, co-
ronel Leonardo Oliveira; do 
comandante da 6ª Compa-
nhia (Cia) do 12º BPM, res-
ponsável pelo policiamento 
na cidade, major Yeddo 
Abreu; além de outros inte-
grantes da comitiva chefia-
da pelo secretário estadual.
Foram alinhados novos 
pontos da parceria en-
tre estado e município. O 
planejamento fala sobre 

tecnologia, imagens de câ-
meras inteligentes e ações 
conjuntas para prevenção 
e repressão de crimes. O 
prefeito também recebeu 
mais informações acerca da 
instalação do novo batalhão 
de Maricá – 13º Batalhão de 
Polícia Militar.
“Nós vamos fazer de Ma-
ricá um exemplo para o 
estado e para o país. Aqui, 
a bandidagem não vai ter 
vez. E a grande notícia é 
que nós vamos dar sequên-

cia à construção do 13º 
Batalhão e ampliar mais 
ainda a grande parceria 
que nós temos com a Po-
lícia Militar no município. 
Afinal, segurança pública 
para o povo de Maricá é 
essencial”, destacou o pre-
feito Washington Quaquá.
Coronel Menezes ressaltou 
que o alinhamento com os 
municípios torna a política 
de segurança mais efetiva. 
Para o oficial, a realização 
da reunião com os repre-

sentantes locais torna as 
ações mais assertivas, já que 
vão atender às necessidades 
da realidade local. O coro-
nel falou, também, sobre o 
planejamento para a cons-
trução do novo batalhão.
“A gente já vem construin-
do essa parceria. Na con-
versa de hoje, tratamos a 
continuação desse projeto. 
Há uma perspectiva muito 
positiva para que possamos 
finalizar a construção da 
unidade. Estamos em estu-

do para buscar a adequação 
das necessidades locais. O 
entendimento é de ter a 
sede aqui em Maricá para 
que possamos irradiar para 
outras regiões e, principal-
mente, focar nessa cidade 
que cresce com números 
exponenciais”, explicou o 
secretário de Estado da Po-
lícia Militar.
O secretário de Seguran-
ça Cidadã, coronel Júlio 
Veras, revelou que há um 
encaminhamento para 

contratação de policiais 
pelo governo do estado 
para suprir o déficit e que, 
de acordo com a formação 
dos agentes, estes serão di-
recionados para reforçar o 
policiamento em Maricá.
Vale ressaltar que, na últi-
ma semana, o governador 
Cláudio Castro e o prefeito 
Washington Quaquá se re-
uniram para debater uma 
parceria que permita troca 
de informações e estratégias 
com o objetivo de impedir 
que armas, drogas e produ-
tos frutos de atividades ilíci-
tas entrem na cidade.
Já no dia 08 de janeiro, 
logo nos primeiros dias 
da gestão, o chefe do Exe-
cutivo municipal recebeu 
o secretário de Estado de 
Segurança Pública, Victor 
dos Santos, para debater 
a instalação de um pro-
jeto piloto para permitir 
a troca de informações e 
integração de sistemas. 
Um aplicativo para dis-
positivos móveis será de-
senvolvido para agilizar e 
facilitar o acesso dos agen-
tes (policiais e guardas 
municipais) aos bancos 
de dados tanto municipal 
quanto estadual.

Depois de o prefeito do 
Rio, Eduardo Paes, fazer 
um pedido ao presiden-
te Lula para que a Cidade 
Maravilhosa seja reconhe-
cida como capital hono-
rária do Brasil, o vereador 
de Niterói, Raphael Costa, 
protocola um ofício ao go-
vernador Cláudio Castro 
solicitando que a cidade da 
Região Metropolitana seja 

declarada capital honorá-
ria do Estado. 
No pedido, feito na quin-
ta-feira (13), o vereador 
argumenta que Niterói 
também desempenhou 
um papel central na ad-
ministração pública do 
estado por mais de um sé-
culo e sofreu perdas signi-
ficativas com a mudança 
da sede do governo esta-

dual. O ofício também faz 
alusão à fusão dos estados 
da Guanabara e do Rio 
de Janeiro que, neste ano, 
completa 50 anos. 
De acordo com o verea-
dor, o título de capital ho-
norária teria caráter sim-
bólico, sem gerar custos 
ao poder público, e servi-
ria como um reconheci-
mento do papel de Niterói 

na história do estado do 
Rio de Janeiro. 
Além do título, também 
há a proposta de criação 
de um comitê formado 
por representantes dos 
governos estadual e mu-
nicipal, para estudar o 
restauro do patrimônio 
histórico remanescente 
do período em que Nite-
rói foi capital.

Na tarde desta sexta-feira 
(14), um redemoinho de 
poeira chamou a atenção 
de quem passava pela Ave-
nida Ewerton Xavier, mais 
conhecida como Avenida 
Central, em Niterói. O fe-
nômeno, popularmente 
chamado de “Dust Devil” 
(ou “Demônio da Poeira”, 

em tradução livre), foi re-
gistrado por moradores da 
região. (Vídeo abaixo)
Nos vídeos que circulam 
nas redes sociais, é pos-
sível ver a grande nuvem 
de poeira se formando no 
meio da rua, enquanto 
carros e ônibus seguem 
normalmente pela via. 

Algumas pessoas pararam 
para observar o evento in-
comum.
Por que isso acontece?
O Dust Devil ocorre 
quando há uma combi-
nação de calor intenso, 
baixa umidade do ar e 
solo seco. Esse contraste 
provoca um movimento 

ascendente do ar quen-
te, que se transforma em 
um redemoinho de poei-
ra. Apesar da aparência 
impressionante, esse 
tipo de fenômeno ge-
ralmente não representa 
perigo, pois costuma ser 
de curta duração e com 
pouca intensidade.

Os Paralamas do 
Sucesso fazem show 
gratuito em Niterói

Maricá inaugura centro 
de recondicionamento 

de computadores

O Sesc Verão 2025 prome-
te agitar Niterói nos dias 
15 e 16 de fevereiro, com 
uma programação gratuita 
repleta de cultura, esporte 
e lazer. O evento acontece 
na Praia de Icaraí e terá 
como grande destaque o 
show da banda Os Parala-
mas do Sucesso, no dia 16, 
às 20h.
Além dos shows, o pú-
blico poderá aproveitar 
aulas de yoga, atividades 
esportivas, exposições, 
feiras de artesanato e um 
mutirão de limpeza das 

praias. Entre as atrações 
esportivas, a Clínica de 
Vôlei com o ex-jogador 
olímpico Giovane Gávio 
promete movimentar 
o público.
Destaques da programa-
ção musical:
Os Paralamas do Sucesso 
– 16/2, às 20h
Bloco Fogo & Paixão (con-
vidando Alice Caymmi) – 
15/2, às 20h
Orquestra Circônica – 15 
e 16/2, às 17h
DJ Bieta – 15/2, às 18h
DJ Pinaud – 16/2, às 18h

Maricá vai inaugurar o 
novo Centro de Recondi-
cionamento de Computa-
dores (CRC) de Maricá, na 
próxima segunda-feira (17), 
às 10h. No local será ofere-
cida capacitação profissio-
nal em informática, recu-
peração de equipamentos e 
descarte correto de resíduos 
eletroeletrônicos.
O novo centro é fruto de 
uma parceria entre a Prefei-
tura de Maricá, por meio do 
Instituto de Ciência, Tecno-
logia e Inovação de Maricá 
(ICTIM), e o Ministério das 
Comunicações. A ação faz 
parte do programa Compu-
tadores para Inclusão, que 

recondiciona equipamen-
tos fora de uso de órgãos 
públicos para destiná-los à 
criação de laboratórios de 
informática em escolas e as-
sociações em todo o Brasil.
Para 2025, a meta é doar 
2,9 mil equipamentos re-
cuperados e preparar 1,4 
mil pessoas para o mer-
cado de trabalho. Esses 
computadores passam por 
um processo de manuten-
ção nos CRCs, onde são 
restaurados por alunos 
durante os cursos de capa-
citação técnica, dando aos 
participantes a oportuni-
dade de aprender habili-
dades práticas.
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Universo São Gonçalo promove 
campanha de doação de sangue 

em parceria com o Hemorio

OPINIÃO

Agua dos Rios :  Moradores da Parada 40 
sofrem com abastecimento irregular 

Terceira edição do Sesc Verão São Gonçalo começou na sexta

Em parceria com o Hemo-
rio, a Universo São Gonça-
lo promove campanha de 
doação de sangue na próxi-
ma segunda-feira (17)
Você sabe qual a impor-
tância da doação de san-
gue? Este ato é voluntário 
e ajuda a manter estoques 
nos hospitais, possibilitan-
do, assim, a realização de 
tratamentos necessários a 
diversos pacientes.
Foi pensando em estimular 
a população de São Gon-
çalo, que a Universidade 

Salgado de Oliveira (Uni-
verso), em parceria com o 
Hemorio, irá promover, na 
próxima segunda-feira(17), 
uma campanha de doação 
de sangue no campus do 
bairro Trindade, em SG.
Iniciativa
O evento será realizado 
das 10h às 15h, na sala 
215, Bloco A da unidade. 
Ato seguro, simples e rá-
pido, a doação de sangue 
é um gesto de amor ao 
próximo que proporciona 
saúde ao corpo e também 

à mente, diante de uma 
ação altruísta.
Para o diretor do campus 
São Gonçalo, Fábio Ta-
vares, a iniciativa da Uni-
verso é uma oportunidade 
de se espalhar o bem pelo 
município, principalmen-
te às vésperas de umas das 
principais festas do país, 
o Carnaval, que também 
traz consigo não só alegria, 
mas um relevante número 
de acidentes.
“Essa foi uma iniciativa do 
curso de Medicina da Uni-

verso, onde os estudantes, 
neste início de semestre, ti-
veram a ideia de fazer algo 
em prol da saúde, em prol 
do olhar ao próximo, da 
empatia, da generosidade”, 
explicou o diretor.
Serviço:
Data: Segunda-feira, 17 de 
fevereir
Local: Sala 215, Bloco A da 
Universidade Salgado de 
Oliveira (Universo) - Rua 
Lambari, 10, Trindade, 
São Gonçalo
Hora: 10h às 15h

Os moradores da Travessa 
Rubens Falcão, no bairro 
Parada 40, em São Gonçalo, 
sofrem há pelo menos seis 
meses com a falta de abas-
tecimento de água. Quan-
do o recurso chega, não é 
suficiente para completar 
as caixas d’água, e a distri-
buição não ocorre de forma 
regular. A concessionária 
Águas do Rio afirma que a 
situação será normalizada, 
mas os moradores relatam 
que as promessas não têm 
sido cumpridas.
De acordo com os mora-
dores, a falta de abaste-
cimento vem afetando a 
localidade há cerca de seis 
meses. Nos períodos mais 
quentes, a situação se torna 
ainda mais alarmante.
“Só tem água no início da 
rua, 50% dos moradores 
não têm água. Tem caído 
água, mas agora, nos dias 

mais quentes, tem piorado 
tudo. Ontem, a pipa d’água 
que veio para a minha tia, 
como a caixa dela é pe-
quena, deu para ajudar o 
vizinho”, relata o morador 
Márcio Alexandre Navega, 
de 53 anos.
Quando há abastecimen-
to na localidade, não é de 
forma regular, dificultan-
do a captação do recurso 
pelos moradores.
“Fica duas semanas sem 
cair. Quando cai, vem fraco. 
É um vai e volta, nunca fica 
constante e tem bastante 
tempo que está assim”, in-
formou o morador.
Além da falta de abaste-
cimento, os moradores 
também sofrem com a di-
ficuldade de conseguir o 
caminhão-pipa da Águas 
do Rio, enfrentando uma 
demora de até 20 dias na 
entrega do serviço.

Os moradores também re-
clamam das diversas per-
furações feitas em frente 
às residências para a ins-
talação dos hidrômetros, 

mas que o serviço não é 
completamente finalizado, 
causando ainda mais dor 
de cabeça para os clientes 
da concessionária.

Começou na sexta-feira 
a  terceira edição do Sesc 
Verão, que animou os 
gonçalenses na Arena São 
Gonçalo, em Alcântara. 
O evento, que é realização 
do Sesc RJ com apoio da 
Prefeitura de São Gonçalo 
e Sindcomércio, vai  até o 
domingo (16).
O palco foi  montado para 
receber os grandes artistas 
desta edição: Toni Garrido, 

L7nnon e Liniker. Artistas 
da cidade como Ella Fer-
nandes e Azzy também irão 
se apresentar, além da Festa 
Manie Dansante e DJs. No 
evento, a população pode-
rá se divertir com os shows 
gratuitos e também quatro 
quadras cercada por LEDs 
e um robô de LED.
Quem participar do festi-
val poderá levar dois quilos 
de alimentos, como entra-

da solidária, que serão re-
colhidos pelo Projeto Mesa 
Brasil, programa que atua 
no combate à fome e ao 
desperdício de alimentos.
O Sesc Verão terá locais 
de venda de comidas e 
bebidas, aguadeiros ofe-
recidos pela Concessio-
nária Águas do Rio para 
hidratação, posto médico 
e banheiros.
No sábado (15), os portões 

serão abertos às 17h. Neste 
dia, o DJ Feijão irá coman-
dar o som até o início do 
show da Azzy, às 19h. O 
DJ retorna às 20h e, a par-
tir das 21h, começa o show 
do rapper L7nnon.
No domingo (16), os por-
tões também abrem às 17h 
e o público poderá assistir a 
apresentação da Festa Ma-
nie Dansante. Às 20h, ini-
cia o show da Liniker.

O que muda com a 
posse de Donald Trump? 
O que muda no mundo?

Alan Lopes
Deputado Estadual

A posse do carismático 
Donald Trump, o 47º. 
presidente norte-ame-
ricano, foi um sucesso 
sem precedentes. 220 
mil pessoas receberam 
ingressos para o even-
to, contingente modi-
ficado em função das 
condições climáticas. 
Estima-se que número 
superior a 500 milhões 
de pessoas assistiram 
à posse pelas redes so-
ciais e um bilhão pelos 
canais da mídia tradi-
cional.
Mas o que muda, de 
fato, com a posse do 
Trump nesse compli-
cado tabuleiro das re-
lações internacionais? 
Para o mundo, quais 
serão as mudanças?
Para o mundo, o pre-
sidente mais poderoso 
do ocidente já come-
çou o mandato com o 
afastamento dos EUA 
da ONU. Essa decisão 
enfraquece a ONU, 
uma das maiores ins-
tituições globalistas da 
atualidade e reduz a 
capacidade financeira 
das pautas progressistas 
pelo mundo.
Além desse afasta-
mento, determinado, 
inicialmente, pela rup-
tura com a OMS-Or-
ganização Mundial de 
Saúde, Trump rompeu 
também com outras 
entidades e acordos 
que mostram a fideli-
dade dele às pautas do 
conservadorismo e do 
liberalismo econômico: 
desvinculou os EUA da 
UNESCO, dos Acordos 
do Clima, do Acordo 
Nuclear com o Irã, do 
NAFTA e do Acordo 
Transpacífico de Coo-
peração Econômica.
Essas rupturas enfra-
quecem as instituições 
globalistas e fortalecem 
a América. Em relação 
à UNESCO, entidade 
voltada para a difusão 
das pautas progressistas 
ligadas à educação, à 
cultura e à ciência, esse 
corte asfixia o projeto 
ideológico da esquerda 
norte-americana, uma 
vez que é através da 
UNESCO que os pro-
gressistas do ocidente 
jogam --- e vencem --- 
o jogo da guerra cultu-
ral e ideológica.
Neste momento da his-
tória do ocidente não 
existem guerras mais 
importantes a serem 
travadas do que a Guer-
ras Cultural e a Guerra 
Ideológica!
Que Deus prote-
ja e oriente Donald 
Trump! Que Deus sal-
ve a América!

Ainda sobre o novo 
mandato de Donald 
Trump: O Brasil 
pode mudar com ele 
no poder?

Como vimos pela im-
prensa e conforme eu 

mesmo disse no meu 
artigo anterior, Trump 
fez várias rupturas im-
portantes nos dois pri-
meiros dias do novo 
mandato. Rupturas 
mais impactantes fo-
ram o fim dos Acor-
dos Climáticos, o fim 
do Acordo Nuclear 
com o Irã, a ruptura 
com o NAFTA e com 
o Transpacífico.
Em relação ao acor-
do climático, os EUA 
querem liberdade para 
fazer o agronegócio 
dos Estados Unidos 
crescer cada vez mais. 
Afinal, esses acordos 
do clima são marcados 
pelas teorias ecologis-
tas pró-veganismo e 
contra a produção de 
carne animal. Contro-
lar o agro através de 
acordos ecologistas as-
fixia financeiramente 
os grandes produtores.
O Acordo Nuclear 
com o Irã certamente 
não será homologa-
do no Congresso por 
Trump. Segundo ele, 
o desenvolvimento 
da tecnologia nuclear 
pelo Irã precisa ser 
contido. De fato, o po-
derio bélico nuclear 
por parte de países 
autoritários deve ser 
reduzido ao máximo.
Em relação ao NAFTA, 
Trump acredita que 
este acordo gera de-
semprego aos EUA. A 
revisão desse tratado é 
ponto de promessa de 
campanha que deve ser 
cumprida o quanto an-
tes pelo 47º. presidente 
dos EUA.
O Transpacífico, se-
gundo Trump, seria 
um NAFTA ampliado. 
Por essa razão, sempre 
pensando em fortalecer 
a economia do seu país, 
Trump não quer os 
EUA no Transpacífico.
Um outro gesto ex-
pressivo do Presiden-
te Trump foi a publi-
cação do perdão aos 
1500 patriotas con-
denados pela invasão 
ao Capitólio. Esse ato 
repara uma grande 
injustiça e interrom-
pe a narrativa da im-
prensa tradicional e 
de seus opositores.
E o Brasil? Como fi-
camos coma posse 
de Trump?
Todos esses atos do 
Trump enfraquecem o 
desgoverno Lula! 
Trump não agirá fora 
da legalidade! Não co-
meterá arbítrios como 
os cometidos pelos ati-
vistas do judiciário.
Mas uma coisa é certa: 
Trump e Musk defen-
derão a liberdade e não 
deixarão barato toda 
essa injustiça!

Opinião
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Câmeras serão usadas para localizar 
crianças desaparecidas durante o Carnaval

Morre o vereador Wlad da Pesca, de Mangaratiba

Movimentação em portos 
aumentou 5,5% de 
janeiro a outubro

O setor portuário na-
cional, que engloba 
portos públicos e pri-
vados, movimentou 
um bilhão de tonela-
das de janeiro a outu-
bro de 2021, segundo 
dados divulgados hoje 
(13), em Brasília, pela 
Agência Nacional de 
Transportes Aquaviá-
rios (Antaq). O número 
representou crescimen-
to de 5,5% em relação a 
igual período de 2020.
Os portos públicos re-
gistraram 344,5 milhões 
de toneladas, aumento 
de 5,01%, e as instala-
ções privadas 665,8 mi-
lhões de toneladas, uma 
alta de 5,70%. Os dados 
estão no painel.
Os portos privados que 
tiveram maior cresci-
mento foram o Termi-
nal Aquaviário de São 
Francisco do Sul, em 
Santa Catarina, (95,3%), 
o Terminal Portuário 

do Pecém, no Ceará, 
(36,2%), os portos do 
Itaqui (+27,0%), no Rio 
Grande do Sul, e Ita-
guaí, no estado do Rio 
de Janeiro (+21,1%).
O granel sólido movi-
mentou 589,7 milhões 
de toneladas, 58,4% 
do total das cargas nas 
instalações portuárias 
brasileiras, e cresceu 
1,8% em comparação 
com o mesmo perío-
do de 2020. O granel 
líquido somou 260,8 
milhões de toneladas, 
25,8% do total, aumen-
to de 9,7% em relação 
ao apurado nos dez 
meses do ano passado.
Entre as navegações, 
o longo curso, que 
representa 70,5% de 
toda a movimentação 
portuária brasileira, 
apresentou expansão 
de 6%. A navegação 
interior teve queda de 
5% no período.

Pais e responsáveis terão 
uma nova maneira de lo-
calizar crianças desapare-
cidas em blocos durante o 
Carnaval. Câmeras de mo-
nitoramento serão usadas 
para encontrar as pessoas 
através do reconhecimento 
facial. A iniciativa é da Po-
lícia Militar.
De acordo com a PM, o 
projeto “pulseira digital” 
funciona como um servi-
ço para localizar pessoas 
perdidas, especialmente 
crianças, por meio de um 
software acoplado a câme-
ras instaladas em áreas de 
concentração de blocos. 
O sistema, desenvolvido 
por especialistas da área de 
tecnologia da corporação, 
é uma nova funcionali-
dade no aplicativo 190RJ. 
A partir deste Carnaval, 
o cidadão poderá cadas-
trar pessoas desaparecidas 
(crianças e adultos), cujos 

dados pessoais - como 
nome, foto, endereço e te-
lefone de contato - serão 
incluídos no banco de da-
dos da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social 
e Direitos Humanos.
Para o coronel Marcelo de 
Menezes, secretário de Es-
tado da PM, o novo servi-
ço vai proporcionar mais 
tranquilidade às famílias 
para levar crianças a even-
tos de grande concentração 
de público.
“Ao disponibilizar mais 
esse serviço, nossa cor-
poração demonstra a sua 
preocupação em servir e 
proteger a sociedade, con-
tando com o empenho dos 
nossos policiais e empre-
gando todos os recursos 
tecnológicos que estão ao 
nosso alcance”, destacou.
Programa
Para utilizar a nova fun-
cionalidade, basta baixar 

no celular o aplicativo 
190RJ, que conecta o ci-
dadão com o Serviço de 
Emergência 190.  
No programa, a pessoa 
encontrará na primeira 
tela o botão “pessoas de-
saparecidas”. Clicando, 

abrirá uma página para 
inclusão das informações 
sobre o desaparecido. 
A PM recomenda que 
a foto seja a mais atual 
possível e, de preferência, 
mostrando de frente o 
rosto da pessoa.

Morreu, na madrugada des-
ta sexta-feira (14), o verea-
dor de Mangaratiba Wladi-
mir da Conceição Pereira, 
conhecido como Wlad da 
Pesca. O parlamentar e 
pescador artesanal foi um 
dos fundadores e presidiu 
a Associação dos Pescado-
res, Maricultores e Lazer do 
Sahy (Assopesca), desen-
volvendo ali um trabalho 
que o levou à conquista de 
uma cadeira na Câmara 
Municipal de Mangaratiba 
(CMM). Atualmente, ele 
exercia o segundo mandato.

O falecimento do parla-
mentar comoveu parentes 
e amigos que prestaram 
homenagens nas redes 
sociais. O ex-presidente 
da Assopesca, Nilton Ma-
chado, pai do vereador, 
lamentou o falecimento 
do filho, a quem se referiu 
como um grande homem 
e um político determinado 
e que lutou muita em prol 
da população de Manga-
ratiba. Nilton Machado 
disse ainda que o filho lu-
tava contra complicações 
decorrentes de um câncer, 

que o levou a uma cirurgia 
há cerca de dois anos.
Prefeito manifesta profun-
do pesar
O prefeito de Mangaratiba, 
Luiz Cláudio Ribeiro, tam-
bém divulgou uma nota 
em suas redes sociais la-
mentando a morte do par-
lamentar. “Com profundo 
pesar, lamento a perda do 
meu amigo Wlad da Pesca. 
Um vereador dedicado, que 
enfrentou com coragem 
e resiliência a doença nos 
últimos anos, sem nunca 
deixar de lutar por Manga-

ratiba. Sua atuação incan-
sável em defesa dos menos 
favorecidos e sua presença 
firme no Legislativo dei-
xam um legado que jamais 
será esquecido. Sua partida 
é uma grande perda para 
nosso município. Meus 
sentimentos à família e a to-
dos que compartilham essa 
dor”, concluiu o prefeito.
A CMM informou que 
quem assume a cadeira do 
parlamentar é o suplen-
te  Yury Aguiar dos Reis 
(PV), o Yury de Concei-
ção de Jacareí.

Itaboraí faz prevenção de doenças 
aos alunos na volta às aulas

Com o retorno das aulas 
na Rede Municipal de En-
sino de Itaboraí, a Prefei-
tura reforça a importância 
da prevenção de doenças 
e do cuidado com a saú-
de dos estudantes. Diante 
da intensa onda de calor 
e do contato próximo en-
tre alunos no ambiente 
escolar, medidas simples 
podem fazer a diferença 
para evitar problemas de 
saúde e garantir um ano 
letivo mais seguro.
O Programa Saúde na Es-
cola (PSE), desenvolvido 
pelo Ministério da Saúde 
e da Educação, desempe-
nha um papel fundamen-
tal na promoção da saúde 
e prevenção de doenças 
nas escolas. Em Itabo-
raí, todas as unidades da 
rede municipal aderiram 
ao programa, que prevê a 
realização de 14 ações es-
senciais ao longo do ano, 
desenvolvidas por equi-
pes multidisciplinares das 
unidades de saúde.
Para 2025, algumas das 
iniciativas obrigatórias 
incluem a promoção da 
alimentação saudável, in-
centivo à atividade física, 
cuidados com a saúde 
mental, prevenção contra 
o Aedes aegypti e a verifi-
cação da situação vacinal 
dos alunos. Além disso, 
ações voltadas para a cul-

tura de paz e a saúde bu-
cal também fazem parte 
do planejamento.
A representante da área 
de Saúde do PSE no mu-
nicípio, Adriana Pires, 
destacou a relevância des-
sas iniciativas para a co-
munidade escolar.
“Nosso objetivo é garantir 
os direitos fundamentais 

das crianças e adolescen-
tes, promovendo hábitos 
saudáveis e prevenindo 
doenças e agravos à saú-
de. Trabalhamos de forma 
integrada com as unida-
des de saúde para que es-
sas ações cheguem a todas 
as escolas municipais”, ex-
plicou a pedagoga.
Além das ações do PSE, 

é essencial que pais e 
responsáveis fiquem 
atentos aos riscos do ca-
lor excessivo. O consu-
mo de alimentos leves e 
ricos em água, como fru-
tas e vegetais, é indicado 
para manter uma nutri-
ção adequada. O uso de 
roupas leves e confor-
táveis e a aplicação de 

protetor solar ajudam a 
minimizar os efeitos das 
altas temperaturas.
Outro ponto de atenção 
no retorno às aulas é a 
prevenção contra viroses 
e infecções, comuns no 
ambiente escolar devido 
à proximidade entre os 
alunos. Medidas como 
higienização frequente 

das mãos e evitar o com-
partilhamento de objetos 
pessoais são fundamen-
tais para evitar a dissemi-
nação de doenças.
Caso os estudantes apre-
sentem sintomas como fe-
bre persistente, vômito ou 
diarreia, os responsáveis 
devem buscar atendimen-
to médico imediato.
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Cacá Diegues, diretor de ‘Bye bye Brasil’, ‘Deus é 
brasileiro’ e ‘Tieta do Agreste’, morre no Rio aos 84 anos

Vendas no comércio varejista no Estado 
do Rio têm alta de 2,9% em dezembro

A Secretaria de Ordem 
Pública (Seop), em au-
xílio ao 17.º Batalhão de 
Polícia Militar, realizou, 
na sexta-feira (14/2), 
mais uma operação para 
remoção de barricadas 
feitas pelo tráfico de dro-
gas que, além de dificul-
tar o acesso da população 
a algumas comunidades, 
na Ilha do Governador, 
também funcionavam 
como pedágios e serviam 
como pontos de extorsão 
de motoristas de aplica-
tivos nas comunidades 
da região.
Na ação foram retiradas 
mais de dez barricadas e 
bloqueios de vias feitos 
com trilhos de trem, ti-
jolos e latões de lixo com 
concreto erguidos no 
meio das vias. As equi-
pes também fecharam e 
aterraram três pontos de 
valas, espécie de calhas 
longitudinais com apro-
ximadamente 50 cm de 
profundidade que impe-
diam o tráfego de veículos 

na via. Além de demolir 
uma contenção feitas de 
blocos de concreto e que 
serviam de abrigo para os 
criminosos da região. Fo-
ram retiradas aproxima-
damente três toneladas de 
entulhos pela Comlurb. 
As ações foram realizadas 
nas comunidades da Vila 
Joaniza e Barbante.
– Essa é mais uma opera-
ção fundamental de inte-
gração da Prefeitura com 
os órgãos de segurança, 
nesse caso com a Polícia 
Militar. Nessa operação, 
na Ilha do Governador, 
conseguimos remover 
barricadas e demolimos 
construções ilegais. É 
muito importante que a 
Prefeitura continue rea-
lizando essas ações de 
demolição, justamente 
para asfixiar financeira-
mente o crime organiza-
do e para colaborar com 
o trabalho da Polícia 
Militar – reforça o secre-
tário de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale.

Com previsão de movi-
mentar milhares de pes-
soas em seu terceiro final 
de semana de atrações, 
o Carnaval de Rua 2025 
terá, ao todo, 45 blocos 
desfilando por todas as 
regiões da cidade, sen-
do 23 agremiações no 
sábado (15/2) e 22 no 
domingo (16/2). Os me-
gablocos Da Gold, com 
Léo Santana, e Chora Me 

Liga, dedicado à música 
sertaneja, são os grandes  
destaques do circuito da 
Rua Primeiro de Março, 
no Centro. Outros cor-
tejos famosos, como o 
Desliga da Justiça, que 
desfila no Centro, o Im-
prensa que eu gamo, em 
Laranjeiras, e o Spanta 
Neném, na Lagoa, tam-
bém prometem atrair 
centenas de foliões.

Seop remove mais de dez 
barricadas em comunidades 

da Ilha do Governador

Terceiro final de semana do Carnaval 
de Rua 2025 tem 45 atrações 

O que promete a nova concessionária 
das barcas da Baía de Guanabara
Depois de quase três dé-
cadas sob o comando da 
CCR, as barcas têm um 
novo operador. O Consór-
cio Rio Barcas, que assumiu 
a operação do transporte 
aquaviário do estado na 
quarta-feira (12), vai ser o 
responsável pelo serviço 
por pelo menos 5 anos.
As linhas, as grades de horá-
rios e a forma de pagamen-
to são as mesmas, mas uma 
melhoria está prevista para 
em breve: a climatização.
Agora, as barcas não são 
mais uma concessão. O pró-
prio governo do estado é o 
responsável pela operação, 
com a ajuda do Consórcio 
Rio Barcas, que venceu a 
licitação em novembro do 
ano passado.
O consórcio é formado por 
quatro empresas — BK 
Consultoria e Serviços, In-
ternacional Marítima, Su-
deste Navegação e Innovia 
Soluções Inteligentes.
“Agora, ele contrata uma 
empresa de prestação de 
serviço pra dar um su-
porte operacional nessa 

prestação. É uma solução 
que permitiu uma tran-
sição rápida entre o final 
da concessão da CCR e a 
necessidade de manuten-
ção da operação”, explica o 
especialista em direito ad-
ministrativo, José Berman.
Outra novidade prometida 
pelo governo e pela Prefei-
tura de Niterói é a redução 
da tarifa da Linha Charitas: 
de R$ 21 para R$ 7,70 a par-
tir do dia 6 de março.
Um bom desconto, mas, no 
fim das contas, é o próprio 
cidadão quem paga. Os va-

lores serão subsidiados, em 
parceria entre os entes esta-
dual e municipal.
O governo do estado estima 
que só 25% do custo de toda 
operação das barcas venha 
das tarifas. Os outros 75% 
são cobertos com o dinhei-
ro dos impostos do cidadão.
Pelos próximos 5 anos de 
operação, o consórcio vai 
receber R$ 1,9 bilhão do 
governo. O prazo ainda 
pode ser prorrogado por 
mais 5 anos.
“Esse prestador de serviço 
vai ter uma remuneração 

que não tá relacionada 
ao número de passagei-
ros. A remuneração dele 
é pela efetiva prestação de 
serviço, pelo número de 
viagens. Vai ter parte dos 
recursos vindos da arre-
cadação de tarifas. Mas se 
ela não for suficiente pra 
remunerar integralmente, 
e a expectativa é que real-
mente nesse primeiro mo-
mento não seja, o estado 
vai aportar o restante”, fala 
o especialista.
Troca no comando
A mudança no comando 

do transporte acontece de-
pois de uma longa discus-
são. A CCR Barcas operava 
o serviço desde 1998. Várias 
vezes manifestou o interesse 
em deixar o contrato.
O acordo com o gover-
no veio em fevereiro de 
2023: seriam mais 2 anos 
operando o serviço para, 
depois, receber R$ 750 mi-
lhões em dívidas.
A saída temporária encon-
trada foi o modelo adota-
do essa semana, com a Rio 
Barcas e o governo operan-
do o sistema.

A solução já tinha sido 
apontada num estudo en-
comendado à Universida-
de Federal do Rio de Janei-
ro (UFRJ).
A instituição concluiu 
que o modelo sustentado 
pelo pagamento de tarifas 
gerava um prejuízo anual 
entre R$ 170 milhões e 
R$ 200 milhões à conces-
sionária — isso depois da 
queda de passageiros dos 
últimos anos.
Em 2013, foram 29 mi-
lhões de passagens pagas. 
Dez anos depois, apenas 
14 milhões.
Para o futuro, ainda segun-
do o estudo, o ideal seria 
uma Parceria Público-Pri-
vada. Numa PPP, a gestão é 
do ente privado.
O estado faz aporte de re-
cursos, mas sem gastar tan-
to. O problema seria o tem-
po para elaborar a disputa 
com a iminência do fim do 
serviço da CCR Barcas.
Agora, tempo não falta, 
já que o novo modelo de 
operação pode durar até 
10 anos.

O cineasta Cacá Diegues 
morreu na madrugada 
desta sexta-feira (14) no 
Rio de Janeiro, aos 84 
anos. A TV Globo apurou 
que Cacá iria se submeter 
a uma cirurgia, mas, se-
gundo a Clínica São Vi-
cente, ele teve “complica-
ções cardiocirculatórias” 
na madrugada.
O velório foi marcado este 
sábado (15), das 12h às 
16h, na Academia Brasilei-
ra de Letras (ABL), da qual 
Cacá era imortal. O corpo 

do diretor será cremado 
no Caju na sequência.
Vida
Carlos José Fontes Diegues 
nasceu em Maceió no dia 
19 de maio de 1940. Ele 
se mudou para o Rio com 
6 anos de idade. Na ca-
pital fluminense, passou 
a infância e adolescência 
no bairro de Botafogo, na 
Zona Sul.
Cacá Diegues foi um dos 
fundadores do Cinema 
Novo ao lado de Glauber 
Rocha, Leon Hirszman, 

Paulo Cesar Saraceni, Joa-
quim Pedro de Andrade e 
outros cineastas.
Obra
Ao longo da carreira de 
cineasta, Diegues fez mais 
de 20 filmes de longa-me-
tragem. Entre os mais pre-
miados estão “Xica da Sil-
va” (1976), “Bye bye Brasil” 
(1980), “Veja esta canção” 
(1994), “Tieta do Agreste” 
(1995) e “Deus é brasilei-
ro” (2003).
Também são filmes dele: 
“Ganga Zumba” (1964), 

“Os herdeiros” (1969), 
“Joanna Francesa” (1973), 
“Chuvas de verão” (1978), 
“Quilombo” (1984), “Um 
trem para as estrelas” 
(1987), “Orfeu” (1999), 
“O maior amor do mun-
do” (2005) e “O grande 
circo místico” (2018), ins-
pirado na obra do poeta 
Jorge de Lima.
Cacá foi homenageado no 
Grande Prêmio de Cine-
ma Brasileiro, em 2012, no 
Theatro Municipal do Rio 
de Janeiro.

O volume de vendas no 
varejo, no Rio de Janeiro, 
cresceu 2,9% na passagem 
do mês de novembro para 
dezembro, registrando alta 
acima da média nacional, 
que foi de -0,1%, e de es-
tados como São Paulo, que 
também teve desempenho 
negativo, de -1%. O resul-
tado do Estado do Rio, em 
dezembro, foi o segundo 
melhor entre os estados, 
ficando atrás apenas do 
Distrito Federal, de acor-
do com a Pesquisa Mensal 
do comércio (PMC), di-
vulgada nesta quinta-feira 
(13/02), pelo IBGE.
– Esse resultado é um si-
nal da vitalidade da nossa 
economia, e evidencia a 
confiança do consumidor e 
o dinamismo do setor pro-
dutivo fluminense. Nosso 
compromisso é continuar 
avançando, criando um 
ambiente cada vez mais 
favorável para o comércio 
e para todos que fazem a 
economia do estado crescer 
– declarou o governador 
Cláudio Castro.
A pesquisa do IBGE acom-
panha o comportamento 
dos principais segmentos 

do comércio varejista no 
país. Os dados apurados 
mostram também que, 
no acumulado do ano, o 
crescimento do setor no 
Estado do Rio é de 1,6%, 
maior alta desde dezem-
bro de 2014, que registrou 
crescimento de 3,2%. Na 
comparação anual, com 
dezembro do ano passado, 

a alta foi de 0,2%.
Segundo o IBGE, três dos 
oito grupamentos pesqui-
sados apresentaram re-
sultados positivos: outros 
artigos de uso pessoal e do-
méstico, móveis e eletrodo-
mésticos, e livros, jornais, 
revistas e papelaria.
– Temos hoje, no estado, 
os elementos determinan-

tes para o crescimento do 
consumo e, consequente-
mente, do varejo: emprego, 
renda, crédito e a confian-
ça diante da percepção do 
bom momento da econo-
mia – explicou a secretária 
interina de Desenvolvi-
mento Econômico, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Fernanda Curdi.

Divulgação
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Ministro Gilmar Mendes Ministro Gilmar Mendes • 03/02/2023 REUTERS/Rodrigo Antunes

Desvio de emendas: Gilmar cobra da PF 
relatório sobre deputado Junior Mano

Nunes Marques nega recurso de revisão da vida toda do INSS

STF suspende julgamento 
sobre proibição de 
cigarros com sabor

O ministro Luiz Fux, 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF), pediu 
vista no julgamento 
da importação e ven-
da de cigarros com 
aditivos, ou seja, sa-
bores. Dessa forma, a 
Corte tem mais tempo 
para decidir sobre o 
tema em votação, que 
iria até a próxima sex-
ta-feira (21).
Relator do caso, o mi-
nistro Dias Toffoli ha-
via negado o recurso 
enviado por uma em-
presa produtora de 
cigarros e reforçou o 
entendimento de que 
a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária 
(Anvisa) pode proibir a 
comercialização desses 
cigarros no país.
No caso, os aditivos são 
“qualquer substância 
ou composto, que não 
seja tabaco ou água, 
utilizado no proces-

samento das folhas de 
tabaco e do tabaco re-
constituído, na fabrica-
ção e no acondiciona-
mento de um produto 
fumígeno derivado do 
tabaco, incluindo 
açúcares, adoçantes, 
edulcorantes, aromati-
zantes, flavorizantes e 
ameliorantes”.
Edson Fachin acompa-
nhou o relator, enquan-
to Alexandre de Mo-
raes foi contra a Anvisa 
vedar a importação e 
venda dos itens.
Para Moraes, não com-
pete a uma instituição 
reguladora definir “a 
proibição total do aces-
so ao consumo, pois 
é garantida, por lei, a 
própria opção daqueles 
que, maiores de idade, 
decidam-se pela esco-
lha de sabor e aroma 
que mascarem as ca-
racterísticas sensíveis 
do cigarro”.

O ministro Gilmar Men-
des, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), cobrou da 
Polícia Federal (PF) o re-
latório parcial de uma in-
vestigação contra o depu-
tado federal Junior Mano 
(PSB-CE) por desvio de 
emendas. Em um prazo de 
15 dias, a PF deve informar 
ao ministro – relator da in-
vestigação na Corte – quais 
provas já foram colhidas 
até o momento e quais di-
ligências que ainda estão 
pendentes de conclusão.
Mano é suspeito de integrar 
um esquema de desvios de 
emendas destinadas a mu-
nicípios do Ceará. A inves-
tigação teve início a partir 
da denúncia da prefeitura 
de Canindé (CE). A sus-
peita é de que o deputado 
tenha atuado em conluio 
com um prefeito eleito de 
uma cidade próxima, em 
uma organização crimino-
sa que negociava emendas 

com gestores públicos em 
troca de comissão.
A investigação começou 
na superintendência da PF 
no Ceará, mas foi remeti-
da ao Supremo depois que 
Mano foi mencionado, 
uma vez que o deputado 
federal tem prerrogativa 
de foro na Corte.
Gilmar confirmou a com-
petência do STF para pro-
cessar o caso, em decisão 
alinhada a parecer elabora-
do pela Procuradoria-Geral 
da República (PGR). A in-
vestigação corre em segre-
do de Justiça. Essa é uma 
das mais de 20 apurações 
que tramitam no Supre-
mo envolvendo desvios de 
emendas parlamentares. Os 
outros casos incluem, por 
exemplo, a investigação so-
bre o “Rei do Lixo”.
Em nota, Mano afirmou 
que “lamenta o vazamen-
to de informações de um 
caso que está sob sigilo” e 

reclama de ainda não ter 
tido acesso aos autos “para 
se inteirar do conteúdo”. 
“De qualquer forma, é im-
portante deixar claro que 
emendas parlamentares 
são recursos públicos devi-
damente regulamentados, 
cuja execução é de respon-

sabilidade dos entes federa-
tivos e gestores locais.”
Mano negou irregula-
ridades e disse que sua 
atuação “se dá exclusi-
vamente na esfera le-
gislativa, sem qualquer 
envolvimento nas admi-
nistrações municipais”.

O ministro Nunes Marques, 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), decidiu que não 
será necessário devolver 
retroativamente os valores 
referentes à revisão da vida 
toda do INSS. Essa decisão 
se aplica a pessoas que já re-
ceberam recursos por meio 
de ações judiciais, mesmo 
que a tese que sustentava 
essa devolução tenha sido 
derrubada. A regra vale 
apenas para aqueles que re-
ceberam os pagamentos até 
5 de abril de 2024. O STF 

está atualmente analisando 
um segundo recurso que 
contesta a decisão anterior 
que invalidou a tese.
Em 2022, o plenário do 
STF havia declarado a 
constitucionalidade da 
“revisão da vida toda”, 
permitindo que contribui-
ções feitas ao INSS antes 
de julho de 1994 fossem 
incluídas no cálculo das 
aposentadorias. Contudo, 
essa decisão ainda não 
foi implementada devi-
do a um recurso que está 

pendente de análise pelo 
governo federal. Durante 
a votação, Nunes Marques 
expressou sua insatisfação 
com a tentativa de atrasar 
o processo e votou pela 
rejeição do recurso, o que 
estabelece o trânsito em 
julgado da questão. Ele 
ressaltou que outros mi-
nistros já se manifestaram 
a favor de não exigir a 
devolução dos valores re-
cebidos de boa-fé, consi-
derando esses montantes 
como verbas alimentares.

A discussão sobre a revisão 
da vida toda do INSS conti-
nua a gerar debates no âm-
bito jurídico, especialmente 
em relação aos direitos dos 
beneficiários. A decisão 
do STF pode impactar um 
número significativo de 
aposentados que buscam 
garantir seus direitos pre-
videnciários. A expectativa 
é que a análise do segundo 
recurso traga mais clareza 
sobre a aplicação da revisão 
e suas implicações financei-
ras para os segurados.

Desemprego e a informalidade de 
pretos e pardos estão acima da média
Pessoas pretas e pardas vi-
venciam mais o desempre-
go do que as brancas, além 
de receberem salários me-
nores e trabalharem mais 
na informalidade. A cons-
tatação faz parte da Pes-
quisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios (Pnad) 
Contínua, divulgada nesta 
sexta-feira (14), no Rio de 
Janeiro, pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).
O levantamento aponta 
que, no quarto trimes-
tre de 2024, a população 
branca registrou taxa de 
desemprego de 4,9%, abai-
xo do índice de 6,2% da 
média nacional. Na outra 
ponta, pretos (7,5%) e par-
dos (7%) ficaram acima da 
média do país.
Segundo a coordenado-
ra da pesquisa, Adriana 
Beringuy, essa desigual-
dade é uma característi-
ca estrutural do mercado 
de trabalho brasileiro, 
“não apenas relacionada 
a esse trimestre”.
O estudo do IBGE apu-
ra o comportamento no 
mercado de trabalho para 
pessoas com 14 anos ou 
mais e leva em conta to-
das as formas de ocupa-
ção, seja emprego com 
ou sem carteira assinada, 
temporário e por conta 
própria, por exemplo. São 

visitados 211 mil domicí-
lios em todos os estados e 
no Distrito Federal.
Informalidade
A desigualdade por cor 
também é percebida 
quando se analisa a taxa 
de informalidade, ou seja, 
a proporção de trabalha-
dores que não têm garan-
tidos direitos como férias, 
contribuição para a Previ-
dência Social e 13º salário.
Enquanto a taxa de in-

formalidade do país 
no quarto trimestre de 
2024 alcançou 38,6%, a 
dos pretos era 41,9%; e 
a dos pardos, 43,5%. O 
índice entre as pessoas 
brancas ficou abaixo da 
média: 32,6%.
O IBGE destaca que - en-
tre os terceiro e quarto tri-
mestres de 2024 - a taxa de 
informalidade caiu no país 
(de 38,8% para 38,6%) 
e entre os brancos (de 

33,5% para 32,6%), mas 
ela se elevou entre pardos 
(43,2% para 43,5%) e pre-
tos (41,8% para 41,9%).  
 “Vale ressaltar essa dife-
rença estrutural desse in-
dicador no recorte de cor 
ou raça”, frisa Beringuy.
De acordo com o Censo 
2022, os pardos respon-
dem por 45,3% da popu-
lação. Brancos são 43,5%; 
pretos, 10,2%; indígenas, 
0,6%; e amarelos, 0,4%.

Rendimentos
Quando se observa os sa-
lários dos trabalhadores, o 
rendimento médio mensal 
do país alcança R$ 3.215 no 
último trimestre de 2024. 
É mais um indicador que 
mostra os ocupados bran-
cos acima da média com 
R$ 4.153 mensais. O inver-
so acontece com pretos (R$ 
2.403) e pardos (R$ 2.485).
Mulheres
A pesquisa do IBGE apre-

senta, ainda, dados de de-
sigualdade de gênero. A 
desemprego entre os ho-
mens no último trimestre 
de 2024 ficou em 5,1%. Já 
o das mulheres, 7,6%.
O desequilíbrio também é 
percebido no valor recebi-
do por homens e mulhe-
res. Eles fecharam o últi-
mo trimestre de 2024 com 
rendimento médio mensal 
de R$ 3.540, enquanto elas 
receberam R$ 2.783.
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Ministro confirma leilão do túnel 
Santos-Guarujá em agosto: “Histórico”

Parlamentares questionam PEC da Segurança e cobram medidas do governo

No município do Sou-
re, no Arquipélago do 
Marajó (PA), o prefeito 
Paulo Victor Silva recor-
da que, “antigamente”, 
a população conhecia 
a evolução das marés 
e do clima conforme o 
mês. “A gente sabia que, 
em março, a maré ficava 
mais alta e nos prepa-
rávamos para esse mês. 
Mas agora acontece em 
setembro, dezembro, 
janeiro”, diz o prefeito. 
As mudanças climáticas 
nunca foram tão eviden-
tes, acrescenta.
Ele foi um dos mais de 
3,3 mil prefeitos que es-
tiveram em um encontro 
nacional de gestores de 

todo o pais, em Brasília, 
e que dizem ser necessá-
rio apoio aos municípios 
para enfrentar essa roti-
na de instabilidade. “A 
gente tem um povo que 
depende do meio am-
biente, de pessoas que 
trabalham nas praias”. 
O problema das mu-
danças climáticas e do 
impacto para os muni-
cípios foi um dos prin-
cipais temas discutidos 
no evento nesta semana. 
“Quero entender o que 
posso fazer nesses desas-
tres que já estão aconte-
cendo lá para a gente. O 
mar está batendo na casa 
de pessoas. Estão caindo 
muitas casas”, disse Silva.

O programa Desenrola 
Pequeno Negócio rene-
gociou R$ 7,5 bilhões 
em dívidas bancárias em 
2024. Durante a vigên-
cia da iniciativa, mais 
de 120 mil empresas 
foram beneficiadas.
Os descontos variaram 
entre 20% e 95%. A re-
negociação foi conduzida 
diretamente pelo sistema 
financeiro, que recebeu 
incentivos tributários 
para que bancos ofereces-
sem condições vantajosas 
aempresas inadimplentes.

O Desenrola Pequeno 
Negócio foi direcionado 
para microempreende-
dores individuais (MEIs), 
microempresas e empre-
sas de pequeno porte. O 
programa encerrou em 
31 de dezembro de 2024.
O programa integra o 
Acredita, que também 
inclui o ProCred 360, 
que concede crédito 
para MEIs e microem-
presas. No ano passa-
do, R$ 1,4 bilhão foram 
emprestados para 47 
mil empresas.

Prefeitos buscam apoio 
contra mudanças climáticas

Desenrola renegociou R$ 7,5 bi 
em dívidas de empresas

Lula diz que Brasil vai reagir 
contra taxações de Trump
O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva reafirmou, na 
sexta-feira (14), que o Bra-
sil vai aplicar o princípio da 
reciprocidade caso o presi-
dente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, cumpra 
com a promessa de elevar 
as tarifas de importação do 
país. “Eu ouvi dizer que vai 
taxar o aço brasileiro. Se 
taxar o aço brasileiro, nós 
vamos reagir comercial-
mente ou vamos denunciar 
a Organização [Mundial] 
do Comércio [OMC] ou 
vamos taxar os produtos 
que a gente importa deles”, 
disse em entrevista para a 
Rádio Clube do Pará, em 
Belém (PA).
“Sinceramente, não vejo 
nenhuma razão para o 
Brasil procurar contencio-
so com quem não precisa. 
Agora, se tiver alguma ati-
tude com o Brasil, haverá 
reciprocidade. Não tem dú-
vida, haverá reciprocidade 
do Brasil em qualquer ati-
tude que t iver contra o Bra-
sil”, reforçou o presidente.

Trump vem prometendo 
aplicar tarifas abrangentes a 
diversos países com superá-
vit comercial com os Esta-
dos Unidos, como a China, 
e até a parceiros mais próxi-
mos como México e Cana-
dá . Ele também anunciou 
uma taxação de 25% sobre 
as importações de aço e alu-
mínio , cancelando isenções 

e cotas isentas de impostos 
para os principais fornece-
dores, entre eles o Brasil.
Lula lembrou, entretanto, 
que os Estados Unidos têm 
superávit comercial com o 
Brasil, ou seja, vendem mais 
bens e serviços do que com-
pram. “A relação do Brasil 
com o Estados Unidos é 
uma relação muito igualitá-

ria. Ou seja, eles importam 
de nós US$ 40 bilhões, nós 
importamos dele US$ 45 
bilhões”, disse.
“Então, nós não queremos 
atrito com ninguém. O 
Brasil não tem contencioso 
internacional, nós quere-
mos paz e tranquilidade. 
Olha, se o Trump tiver 
esse comportamento com 

o Brasil, eu terei esse com-
portamento com os Esta-
dos Unidos”, reafirmou.
Relacionamento
Na quinta-feira (13), Trump 
ainda anunciou a aplicação 
de tarifas de reciprocidade 
contra qualquer país que 
imponha impostos contra 
as importações norte-a-
mericanas, sendo a mais 

recente ofensiva tarifária 
contra aliados e inimigos do 
país. De acordo com a Casa 
Branca, as tarifas podem 
começar a ser impostas em 
semanas, enquanto a equi-
pe comercial e econômica 
do governo estuda tarifas 
bilaterais e relações comer-
ciais. O governo norte-a-
mericano vai analisar país a 
país e esses estudos devem 
ser concluídos até o dia 1º 
de abril.
Diante disso, membros da 
equipe econômica do go-
verno defendem cautela 
diante dos anúncios do pre-
sidente dos Estados Unidos. 
O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse que o 
Brasil não precisa temer as 
medidas, também citando 
a balança comercial supera-
vitária para os norte-ameri-
canos. Haddad afirmou que 
o governo brasileiro não irá 
se manifestar “a qualquer 
sinalização”, vai aguardar 
para ver o “que é concreto, 
efetivo” e avaliar “como vai 
terminar essa história”.

O ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa 
Filho, disse à CNN que o 
edital para a obra, do tú-
nel interligando Santos ao 
Guarujá, será lançado no 
dia 27 de fevereiro e o lei-
lão está previsto para 1º de 
agosto. O projeto terá parti-
cipação dos governos fede-
ral e paulista.
“Estamos tirando, do pa-
pel, uma obra aguardada 
há quase cem anos pelos 
moradores da região”, disse 
Silvio Costa Filho. “Além 
de fundamental para me-
lhorar a mobilidade urbana 

e a qualidade de vida das 
pessoas que precisam se 
deslocar na Baixada Santis-
ta, o túnel vai ajudar no es-
coamento da produção do 
Porto de Santos, no sentido 
de contribuir para a segre-
gação do tráfego portuário 
do urbano. Além disso, vai 
fortalecer a infraestrutura 
portuária e ajudar cada vez 
mais na geração de empre-
go e renda do país. Essa é a 
maior obra da história”, ga-
rantiu o ministro.
Como mostrou a CNN na 
quarta-feira (12), o acer-
to para lançamento des-

se edital foi tratado pelo 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e pelo 
governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), em reunião no 
Palácio do Planalto.
A obra tem custo de R$ 
6 bilhões e será custeada 
pelos governos paulista e 
federal, com complemen-
to de investidores privados 
por meio de uma Parceria 
Público-Privada (PPP).
Além do túnel, o projeto 
inclui a concessão do Canal 
do Porto de Santos, com o 
objetivo de aprofundar o 

calado (a profundidade do 
porto) e garantir a manu-
tenção da área.
Antiga reivindicação na 
Baixada Santista, o túnel 
deve beneficiar pelo me-
nos 80 mil pessoas dia-
riamente. Cerca de 14 mil 
automóveis e caminhões 
de até três eixos fazem dia-
riamente o trajeto entre 
Santos e Guarujá.
Pela estrada, a viagem dura 
aproximadamente uma 
hora. Por balsa, pode levar 
18 minutos. Com o túnel, 
poderá ser feita em menos 
de dois minutos.

A segurança pública tem 
sido alvo de cobranças de 
líderes partidos no Con-
gresso . Na próxima sema-
na, a bancada do Rio de 
Janeiro deve se reunir com 
o ministro da Justiça, Ri-
cardo Lewandowski, para 
discutir o apoio do gover-
no a uma lista de projetos 
considerados prioritários 
para a área.
Na última semana, parla-
mentares relataram cons-
trangimento do governo 
durante uma reunião para 

definir a pauta de 2025. 
Na ocasião, o líder do So-
lidariedade, Áureo Ribeiro 
(RJ), reclamou da ausência 
de propostas do Executivo 
para segurança.
“Eu reclamei. Não tem 
como não ser prioridade 
o combate à violência que 
tem crescidos e forma ex-
pressiva no Brasil”, confir-
mou à CNN.
Aureo alega que, na lista 
de prioridades, o governo 
mencionou apenas a PEC 
da Segurança, que entre 

outras atribuições, confere 
mais poder à União para 
definir diretrizes gerais de 
políticas públicas. A PEC 
está parada na Casa Civil, 
onde enfrenta resistências 
do ministro Rui Costa.
“Essa PEC não contempla 
o que a gente precisa”, disse.
O ministro da Justiça, Ri-
cardo Lewandowski, es-
tava no encontro, quando 
ficou acertado que haveria 
um encontro reservado 
para ouvir as demandas 
dos parlamentares.

Projetos
Na próxima semana, a 
Câmara deve votar um 
projeto que prevê o au-
mento da pena para 
quem está portando um 
fuzil. A agenda de líderes 
sobre segurança inclui 
ainda uma proposta para 
penalizar quem desres-
peita medidas como o 
uso de tornozeleira ele-
trônica e toque de reco-
lher. Outra medida pre-
vê o fim das audiências 
de custódia.

Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, durante entrevista para a Rádio Clube do Pará. Belém-PA. - Foto: Ricardo Stuckert / PR

O ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho • Divulgação/Ministério de Portos e Aeroportos
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Japeri sorteia vagas para comerciantes trabalharem no Carnaval

Mesquita tem inscrições abertas 
para a Educação de Jovens e Adultos

Inscrições do Projeto 
Guardiões Universitários 
da Prefeitura de Meriti 

começaram ontem
A Secretaria de Meio 
Ambiente, Mudanças 
Climáticas e Bem-estar 
Animal de São João de 
Meriti abre hoje as ins-
crições para o Projeto 
Guardiões Universi-
tários. Com 20 vagas 
disponíveis, o projeto 
busca capacitar jovens 
por meio de um curso 
de educação ambiental 
profissional. Para se 
inscrever no processo 
seletivo, que começou 
na nesta sexta-feira 
(14) e vai até o dia 28 
de fevereiro, os candi-
datos devem acessar 
um formulário online, 
os 100 primeiros ins-
critos serão convoca-
dos via e-mail para a 
segunda etapa.
Os inscritos partici-
parão de um processo 
seletivo no dia 14 de 
março com dinâmicas 
e atividades na sede do 
Meriti Previ. Os selecio-
nados farão um curso 
de três meses, durante 
o qual aprenderão so-
bre a vivência no setor 
público e adquirirão 
experiência com profis-
sionais da área ambien-
tal, abordando desde 
questões burocráticas 
até atividades de cam-
po. Cada aluno receberá 
uma bolsa-auxílio de R$ 
500, paga com recursos 
oriundos de compen-

sações ambientais, sem 
custos para o orçamen-
to da Prefeitura.
Antonio Marcos Barre-
to, secretário de Meio 
Ambiente do Muni-
cípio destacou que o 
lançamento do projeto 
vai trazer ganhos para 
a cidade na capacita-
ção de jovens. “A ci-
dade de Meriti estava 
precisando de projetos 
que dessem oportuni-
dades para os nossos 
jovens e isso ganha 
ainda mais importân-
cia quando vamos pre-
pará-los para trabalhar 
com a preservação do 
meio ambiente”.
Para se inscrever, é ne-
cessário ter entre 18 e 
29 anos, estar com ma-
trícula ativa nos cursos 
de agronomia, direito, 
engenharia ambien-
tal, gestão ambiental, 
engenharia florestal, 
engenharia química, 
ciências biológicas, me-
dicina veterinária, zoo-
tecnia, design gráfico, 
geologia, geografia, ar-
quitetura, urbanismo, 
marketing ou outras 
áreas afins, e já ter cur-
sado pelo menos 50% 
das disciplinas. Tam-
bém é obrigatório ser 
morador do município, 
não ter vínculo empre-
gatício e disponibilida-
de para 4 horas diárias.

Na última sexta-feira (14), 
a Prefeitura de Japeri, por 
meio do Departamento de 
Posturas, realizará o sor-
teio das vagas para uso do 
solo público destinadas aos 
comerciantes que desejam 
atuar durante o Carnaval de 
Japeri. O evento acontecerá 
no Centro Cultural Depu-
tado Luiz Eduardo Maron 
de Magalhães e contará com 
a participação de inscritos 
dentro do prazo estabeleci-
do pelo edital.
Ao todo, serão sorteadas 
35 tendas de 3×3 metros 
para utilização durante o 
CarnaJáperi, que ocorrerá 
entre os dias 28 de fevereiro 
e 4 de março. A prioridade 
será dada a comerciantes 
residentes no município há 
pelo menos seis meses, sen-
do permitida apenas uma 
inscrição por pessoa. Caso 
haja vagas remanescentes, 
comerciantes de outras cida-
des poderão concorrer.
Após o sorteio, a lista de con-
templados será publicada no 
Diário Oficial do município. 

Os selecionados terão 48 ho-
ras para efetuar o pagamen-
to do Documento de Arre-
cadação Municipal (DAM), 
no valor de R$ 257,75, refe-
rente aos quatro dias de fes-
tividade. O não pagamento 
dentro do prazo resultará 
na perda da vaga, que será 
repassada a outro candidato.
Regras e exigências
Para garantir a organização 
do evento, todos os comer-
ciantes deverão cumprir exi-

gências como regularização 
da documentação, partici-
pação em capacitação ofere-
cida pela Vigilância Sanitária 
e obediência às normas de 
segurança e higiene.
Entre as permissões, está a 
venda de cerveja em lata, 
água, refrigerantes e alimen-
tos. No entanto, são proibi-
dos o comércio de bebidas 
em garrafas de vidro, a trans-
ferência de barracas para ter-
ceiros, o uso de som ligado e 

a realização de eventos parti-
culares nos espaços.
Além disso, apenas comer-
ciantes que não tenham sido 
notificados por descumpri-
mento das normas munici-
pais em eventos anteriores 
poderão participar. Com 
essas medidas, a Prefeitura 
busca garantir um Carnaval 
seguro, organizado e aces-
sível, contribuindo para a 
geração de renda e o fortale-
cimento da economia local.

Pessoas com mais de 15 
anos que não concluíram 
o ensino fundamental e 
querem voltar a estudar 
podem se animar: estão 
abertas as matrículas para 
a Educação de Jovens e 
Adultos na rede pública 
municipal de Mesquita. 
As inscrições podem ser 
realizadas de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 20h, 
diretamente nas secreta-

rias das oito escolas que 
oferecem a modalidade 
na cidade. 
Para a inscrição, é neces-
sário apresentar cópia da 
certidão de nascimento 
ou casamento, uma foto 
3X4 recente, histórico 
escolar ou declaração in-
formando o ano de es-
colaridade a ser cursado, 
cópia do comprovante de 
residência, cópia do do-

cumento de identidade e 
CPF do responsável legal 
ou do aluno, caso este seja 
maior de idade ou eman-
cipado, além do cartão de 
vacinação dos menores de 
18 anos.
É importante frisar que 
as oito escolas municipais 
de Mesquita que oferecem 
a modalidade de Educa-
ção de Jovens e Adultos 
têm salas de acolhimen-

to, onde filhos, netos ou 
irmãos mais novos dos 
alunos são atendidos com 
atividades lúdicas en-
quanto os adultos assis-
tem às aulas. O cadastro 
para utilização do espaço 
é feito pelo responsável le-
gal da criança na própria 
secretaria da escola. Cada 
sala de acolhimento com-
porta até 15 crianças entre 
4 meses e 10 anos.

Casa de Cultura Marise Moreira de Brito 
comemora 19 anos com programação especial
A Casa de Cultura Marise 
Moreira de Brito completa 
19 anos de atuação, e para 
celebrar a data, promove 
uma série de atividades 
culturais que começou no 
dia 14 e vai até o dia 21 
de fevereiro. A celebração 
inclui exposição de arte, 
oficinas interativas, bai-
le de carnaval e um sarau 
literário. Com atividades 
para toda a comunidade, a 
Casa de Cultura fortalece 
o acesso à arte e estimula 
novos talentos.
A Casa de Cultura fica na 
conhecida “Estação”, logo 
na entrada do Parque Mu-
nicipal, na área da Expo. 
O prédio que abrigou a 
antiga estação de trem de 
Itaguaí recebe com fre-
quência eventos culturais 
e é um ponto de referência 
no Centro.
Exposição “Uma Estação 
Chamada Casa de Cultura”
No dia 14 de fevereiro, às 
19h, inaugura a exposi-
ção “Uma Estação Cha-
mada Casa de Cultura”, 
que retrata sua trajetória 
e sua importância para a 
cena artística local. Reúne 
obras históricas dos artis-
tas Jorge Bahia, Marcos 
Evangelista e Manoel Ri-
beiro, este último, respon-
sável pela curadoria.
Evento “Pintando na Área” 
incentiva a arte ao ar livre

O evento “Pintando na 
Área” transforma o espa-
ço em um grande ateliê a 
céu aberto. Os participan-
tes criam obras com dife-
rentes técnicas e estilos, 
e usam o ambiente como 
referência visual.

O evento recebe artistas 
locais, estudantes de arte 
e apreciadores da pintura, 
oferece oficinas práticas, 
espaços colaborativos e ex-
posição de trabalhos pro-
duzidos no local. Acontece 
no dia 17 de fevereiro, às 8h.

Baile de Carnaval
O baile de carnaval resgata 
tradições carnavalescas bra-
sileiras e proporciona uma 
noite de música, dança e 
celebração. O evento acon-
tece no dia 20 de fevereiro, 
às 19h, e atrai visitantes para 

consolidar o carnaval como 
parte do patrimônio cultu-
ral da cidade.
Sarau Literário
Para encerrar as comemo-
rações, dia 21 de fevereiro, 
às 18h, o Sarau Literário 
reúne escritores, poetas e 

artistas para uma noite de 
diálogo e apresentações. A 
programação conta com 
rodas de conversa sobre 
criação literária, desafios da 
publicação, leitura de textos 
autorais, apresentações de 
música, teatro e dança.

Exposição, oficinas, baile de carnaval e sarau literário celebram a arte e a cultura em Itaguaí
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Galpão Tecnológico Origens recebe programação 
geek e gamer no domingo na cidade de Maricá

Cultura

Quilombo do Grotão 
promove evento sobre 

cultura indígena em Niterói

Cicloturismo musical

Peça “Uma viagem até 
a lua”, em Santa Rosa

Coyote Valvulado se apresenta de graça em Niterói

Teatro Municipal recebe espetáculo Continentes: 
Uma viagem aos 7 pontos do mundo
No dia 23 de fevereiro, do-
mingo, São Gonçalo vai 
receber o espetáculo “Con-
tinentes: Uma viagem aos 
7 pontos do mundo”, às 
15h30, no Teatro Munici-
pal. A companhia Núcleo 
70 convida o público para 
uma experiência única e 
imersiva em uma emocio-
nante jornada: a apresen-
tação conduz os especta-
dores por um passeio pelas 
culturas, ritmos e histórias 
dos sete continentes, unin-
do a força das danças urba-
nas com a expressividade 
das danças acadêmicas.  
Cada ato revela a essên-
cia de uma região do 
planeta: da ancestralida-
de vibrante da África às 
inovações culturais da 
América do Norte, pas-

sando pela delicadeza 
asiática, a tradição euro-
peia, a energia da Ocea-
nia e a riqueza Latino-
-Americana, até chegar à 
serenidade da Antártida. 
O espetáculo propõe um 
mergulho sensorial que 
celebra as diferenças e se-

melhanças que conectam 
a humanidade.
Com coreografias envol-
ventes, figurinos marcantes 
e uma trilha sonora impac-
tante,”Continentes” pro-
mete emocionar e inspirar, 
oferecendo ao público uma 
reflexão sobre diversidade 

e pertencimento. Os in-
gressos podem ser adqui-
ridos pelo número: (21) 
99560-5749. 
Serviço:
Data: 23 de fevereiro
Horário: 15h30
Local: Teatro Municipal de 
São Gonçalo

O bom e velho rock’n’roll 
está de volta. A praça do 
toboágua, em Piratininga, 
Região Oceânica de Nite-
rói, recebe a banda Coyote 
Valvulado com seu show, 
através do projeto Arte na 
Rua, realizado pela Prefei-
tura de Niterói e a Funda-
ção de Arte de Niterói. A 
apresentação será no próxi-

mo domingo (16), às 18 ho-
ras, com entrada gratuita.
Com mais de uma década 
de carreira, dois álbuns e 
um EP lançados pelo tradi-
cional selo fonográfico ni-
teroiense (dedicado a inde-
pendentes e novos artistas), 
Astronauta Discos (www.
astronautadiscos.com.br), 
Oswaldo Coyote também 

é gaitista, amante do blues 
e oferece sua voz rascante 
com letras ácidas e afiadas, 
que trazem críticas sociais 
sob a moldura do blues e 
do folk. O material soa bem 
orgânico e raiz.
Oswaldo e sua banda de 
ótimos músicos da cidade 
frequentam a mesma vibe 
de artistas como Raul Seixas, 

Sergio Sampaio, Ventania e 
Júpiter Maçã. Algumas de 
suas influências declaradas 
são Big Bill Bronzi, Jaco Pas-
torios, Cazuza, Lou Reed, 
Elvis Presley, Charles Min-
gus, Nina Simone, Alberta 
Hunter, Little Walter, Cree-
dence, Jimi Hendrix, Robert 
Johnson e Chuck Berry. 
Aprecie sem moderação.

A identidade indígena de 
Niterói é anterior mes-
mo ao seu nome, que na 
grafia original Nictheroy, 
vem do tupi Nheterõîa e 
significa água escondida, 
em provável referência 
aos manguezais da região. 
Assim como bairros, 
praias, praças e monu-
mentos têm seus nomes 
no tronco linguístico Tupi
Porém, o apagamento 
cultural das raízes ances-
trais gera esquecimento 
e separação social, im-
pactando no senso de 
pertencimento e cuidado 
com o território.
Com a intenção de res-
gatar os laços da terra e 
da história, Ivy Morais 
compõe o manifesto 

musical “Águas Escondi-
das de Arariboia” e lança 
em parceria com o gru-
po Carimbó da Pedra e 
Ana Rosa.
O evento de lançamento 
acontece no sábado, 15 de 
fevereiro, no Quilombo 
do Grotão, no Engenho 
do Mato, numa experiên-
cia com música, contação 
de história e roda de con-
versa sobre ancestralida-
de, pertencimento e arte 
decolonial com os convi-
dados: Carolina Potigua-
ra, indígena e arte educa-
dora; Raquel Koehler, do 
projeto Ciranda dos Sabe-
res; e Leonardo Brandão, 
do Instituto Terra Verde.
Informações: (21) 98391-
6316.

Neste domingo (16) às 9h, 
dentro da programação 
do Sesc Verão, acontecerá 
o Cicloturismo musical. 
A saída é na Arena Sesc, 
na Praia de Icaraí. O traje-
to inclui a Praia de Icaraí, 
Cafubá e retorna à Praia 
de Icaraí.
É recomendado levar 
equipamento de seguran-

ça e garrafa de água.
A iniciativa também visa 
a solidariedade. É possível 
doar 1kg de alimento não 
perecível que será desti-
nado ao banco de alimen-
tos de Niterói. O banco 
atende a 19 instituições 
e impacta mais de 2 mil 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

“Uma Viagem até a 
Lua” é o mais novo es-
petáculo infantil, que 
teve sua temporada de 
estreia no Teatro da 
UFF e agora aterrissa 
no Quintal Centro Cul-
tural, em Santa Rosa, no 
domingo (16), às 17h. 
Os ingressos podem ser 
adquiridos pela plata-
forma Sympla pelo link.
Por meio da imagina-
ção, usando objetos 
comuns, como pane-
las, papelão e capa de 
chuva, Miguel e seu 
mais novo amigo via-

jam pelo Espaço, com 
a missão de alegrar a 
Lua. Em uma vivên-
cia que mistura tea-
tro, música e teatro de 
sombras, as crianças 
vão embarcar em uma 
missão cheia de aven-
tura, sonhos e ensina-
mentos importantes.
Este projeto é uma 
realização da Prefei-
tura de Niterói, Secre-
taria Municipal das 
Culturas, Governo Fe-
deral e Ministério da 
Cultura, através da Lei 
Paulo Gustavo.

O Galpão Tecnológico Ori-
gens, em Inoã, será palco 
da segunda edição do Uni-
geek Maricá neste domingo 
(16/02), das 11h às 19h. O 
evento gratuito, uma inicia-
tiva de produtores culturais 
locais, promete reunir a co-
munidade geek da cidade 
em um dia repleto de ativi-
dades e atrações.
A programação do Unigeek 
Maricá inclui apresentações 
e concursos de cosplayers 
e k-pop, gincanas com dis-
tribuição de brindes, troca 
de cards e emocionantes 
torneios de esports. Os par-
ticipantes terão a oportuni-
dade de interagir, comparti-
lhar experiências e celebrar 
a cultura geek em um am-
biente acolhedor e diverti-
do. A programação comple-
ta do evento está disponível 
nas redes sociais: https://
www.instagram.com/p/
DEvLIjZxySe/?igsh=c2Njd-
nE4NmR4M2Zp
Para o superintendente 
da Diretoria de Novos 

Negócios da Codemar e 
responsável pelo Galpão 
Tecnológico Origens, 
Douglas Barboza, o espa-
ço vai atuar como ponto 
de encontro e fomento à 
cultura geek e à inovação 
na cidade.
“A filosofia do Galpão é ser 
um espaço público onde a 

comunidade possa se apro-
priar e desenvolver ativida-
des dentro de uma lógica 
de desenvolvimento de um 
ecossistema de inovação na 
cidade. A gente entende que 
essa companhia faz parte 
desse movimento geek e 
gamer dentro do município 
de Maricá e estamos abertos 

para receber todas as pes-
soas que queiram desenvol-
ver atividades relacionadas 
ao mercado Gamer, à ino-
vação e à tecnologia den-
tro do Galpão. O Galpão 
é isso, é um espaço aberto 
que apoia iniciativas como 
essa, dentro de uma lógica 
de desenvolvimento de um 

ecossistema de inovação na 
cidade”, afirmou Barboza.
Idealizado e gerido pela 
Companhia de Desenvol-
vimento de Maricá (Code-
mar), o Galpão Tecnoló-
gico Origens é um espaço 
dedicado a projetos e ini-
ciativas voltadas à inovação 
e tecnologia.

Atualmente, o local tam-
bém promove ações de 
capacitação em empreen-
dedorismo digital e incen-
tivo ao desenvolvimento de 
jogos. Durante o evento, os 
computadores do legado do 
Maricá Games estarão dis-
poníveis para a realização 
dos torneios de games.
Seja um expositor:
O processo de inscrição 
para expositores e comer-
ciantes interessados em 
participar do Unigeek 
Maricá continua aberto. 
Os interessados devem se 
inscrever através do link:  
https://forms.office.com/r/
5teCS0BpFR
Serviço:
Unigeek Maricá
Gratuito
Data: 16 de fevereiro de 
2025 (domingo)
Horário: 11h às 19h
Local: Galpão Tecnológico 
Origens
Endereço: Avenida Gilber-
to Carvalho, 271, Inoã – 
Maricá, RJ.

Foto: Leonardo Fonseca
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Saúde

Estudo da Fiocruz aponta desigualdades no acesso ao parto hospitalar

Calor extremo no Rio: sensação térmica pode 
ultrapassar 62,7 graus e colocar saúde em risco
A onda de calor que atinge 
o Brasil terá grande inten-
sidade na Região Metropo-
litana do Rio de Janeiro, in-
forma O Globo. De acordo 
com previsões de meteo-
rologistas, a cidade se pre-
para para enfrentar tem-
peraturas extremamente 
elevadas até pelo menos o 
fim da próxima semana. 
Cientistas alertam que os 
termômetros irão ultrapas-
sar os limites que o corpo 
humano pode suportar sem 
sofrer mal-estar, com o ca-
lor sendo um risco direto à 
saúde da população.
O Rio de Janeiro, já conhe-
cido por ser um dos locais 
mais quentes do país, se des-
taca novamente em meio a 
esta onda de calor. Segundo 
o Instituto Nacional de Me-
teorologia (Inmet), a próxi-
ma segunda-feira promete 
ser ainda mais sufocante, 

com uma previsão de 40 
graus. Wallace Menezes, 
professor de meteorologia 
da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ), 
explica que o calor extre-
mo da cidade é resultado 
de uma série de fatores, in-
cluindo a chamada ilha de 
calor urbana, formada pela 
presença de asfalto, emis-
sões de veículos, indústrias 

e grandes construções.
“Na verdade, não é total-
mente conhecido porque 
o Rio de Janeiro é tão mais 
quente. É uma soma com-
plexa de fatores que faz 
com que tenhamos calor 
terrível”, afirma Menezes, 
destacando que, além da 
urbanização, o relevo e a 
geografia da cidade tam-
bém contribuem para o 

fenômeno. A capital flumi-
nense e a Baixada Flumi-
nense, por exemplo, estão 
situadas em um terreno 
baixo, cercado por monta-
nhas, o que impede que o 
calor se dissipe.
O calor no Rio se inten-
sifica com a presença de 
um sistema de alta pressão 
atmosférica, que age com-
primindo o ar e causando 

aquecimento e secagem, 
tornando as condições 
ainda mais insuportáveis. 
Segundo o professor, essa 
combinação de fatores faz 
com que a cidade se torne 
“um caldeirão”, o que torna 
fundamental um estudo 
mais aprofundado sobre 
suas particularidades. “É 
uma soma de fatores. O 
Rio vira um caldeirão, que 

precisa ser estudado”, enfa-
tiza Menezes.
Com a previsão de tempe-
raturas acima dos 36 graus 
durante o dia e sensação 
térmica que pode superar 
os 50 graus, o risco de pro-
blemas de saúde se torna 
iminente. Fábio Gonçalves, 
professor de biometeoro-
logia da Universidade de 
São Paulo (USP), um dos 
maiores especialistas em 
conforto térmico no Brasil, 
afirma que qualquer tem-
peratura acima de 37 graus, 
com uma umidade relativa 
do ar superior a 70%, pode 
ser prejudicial à saúde. “O 
corpo precisa trabalhar 
mais para se manter em 
equilíbrio. Com a tempe-
ratura igual ou superior a 
37 graus e mais de 70% de 
umidade, qualquer pessoa 
pode ter problemas de saú-
de”, alerta Gonçalves.

Um estudo dos pesquisa-
dores do Centro de Desen-
volvimento Tecnológico 
em Saúde (CDTS/Fiocruz) 
reforça a existência de de-
sigualdades no acesso ao 
parto hospitalar no Brasil. 
Foram mapeados 6,9 mi-
lhões de partos em dois 
períodos distintos: em 
2010-2011 e 2018-2019.
O artigo publicado na re-
vista The Lancet Regional 
Health – Americas mostra 
que, no biênio 2018-2019, 
uma em cada quatro mu-

lheres (27,3%) precisou 
sair do município em que 
vivia para dar à luz em 
hospitais do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS). No 
período anterior de com-
paração, em 2010-2011, 
esse percentual tinha sido 
de 23,6%.
A distância e o tempo de 
viagem também cresce-
ram, 31,1% e 33,6, respecti-
vamente. O deslocamento 
médio era de 54 quilôme-
tros (km) e passou a ser de 
70,8 km. A duração média 

das viagens passou de 63,1 
minutos para 84,3 minu-
tos. O estudo reforça que a 
questão geográfica, relativa 
à dificuldade de acesso aos 
hospitais, pode ter impac-
tos negativos na saúde de 
gestantes e bebês.
Com participação da 
Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ) e 
da Universidade Federal 
Rural do Rio de Janeiro 
(UFRRJ), o levantamen-
to usou dados agregados 
nacionais do Sistema de 

Informações Hospitalares 
(SIH) do SUS.
O texto destaca que o pro-
blema é desigual e afeta as 
regiões de maneira dife-
rente. Gestantes que vivem 
no Norte enfrentam maio-
res distâncias (133,4 km) 
e mais tempo de viagem 
(355 minutos). Na sequên-
cia, vêm Centro-Oeste 
(104,4 km e 95 minutos), 
Nordeste (68,6 km e 65 
minutos), Sudeste (55,9 
km e 52 minutos) e Sul 
(54,8 km e 52 minutos).
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Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que 
devidamente autorizada por Banco Bradesco S/A. sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá, na forma da Lei 
9.514/97, nas datas de 18/02/25  (1º leilão) e 20/02/25 (2º leilão), ambas às 9h, o leilão do seguinte imóvel: 
LOTE 5 - Nova Iguaçu/RJ. Bairro Miguel Couto. Rua Josephina, 330. Prédio comercial. Áreas: construída 359,60m² 
e terreno 360,00m² (in loco). Matrícula 3.607 do 2º RI local. Obs.: Regularizações e encargos perante os órgãos 
competentes, correrão por conta do(a) comprador(a). O Vendedor providenciará, sem prazo determinado, a baixa 
da averbação premonitória da Ação de Execução constante na R.1 da citada matrícula. Ocupado. (AF). Lance 
mínimo: 1º Leilão R$ 1.289.000,00. 2º Leilão  R$ 773.400,00 (caso não seja arrematado no 1º leilão). COND. 
DE PGTO.: à vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ON-LINE: mediante cadastro prévio no site 
da Leiloeira. OBS.: O Fiduciante possui direito de preferência de compra, nos termos da lei.
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Ronaldo 
Fenômeno 
celebra venda 
e recuperação 
do Cruzeiro: 
‘Salvamos de 
desaparecer’

Estádio do 
Internacional 
tem princípio de 
incêndio, mas 
sem feridos

Barboza defende o 
Botafogo após briga 
contra o Flamengo

Filipe Luís explica 
modelo de jogo do 

Flamengo e justifica: “O 
adversário também…”

Ídolo do futebol brasilei-
ro, Ronaldo Fenômeno foi 
acionista majoritário do 
Cruzeiro entre os anos de 
2022 e 2024. Ao abordar 
o atual momento do clu-
be mineiro, o ex-atacante 
elogiou o trabalho feito 
na equipe de Belo Hori-
zonte e comemorou o fato 
da Raposa novamente es-
tar conseguindo montar 
elencos fortes.
“A operação de venda foi 
um sucesso, foi uma porra-
da financeiramente muito 
boa, mas foi muito mereci-
do. A gente salvou o clube. 
Salvamos o Cruzeiro de de-
saparecer”, disse em entre-
vista ao ex-jogador e atual 
senador do Rio, Romário.
Ronaldo Fenômeno, que 
atualmente é presidente 
do Real Valladolid, da Es-
panha, abordou a expe-
riência de ter administra-
do o futebol de um clube 
brasileiro. Ex-jogador do 
Corinthians e também do 
Cruzeiro, o ex-atacante 
abordou o desgaste de es-
tar fora dos gramados.
“Tive uma experiência 
muito dura com o Cru-
zeiro. Apesar de ter sido 
uma experiência curta e 
de maior sucesso adminis-
trativa da minha vida, tive 
um desgaste muito grande. 
Ainda estou me recuperan-
do de todo o desgaste que 
eu sofri e o risco que eu 
corri. Um clube do tama-
nho do Cruzeiro, comple-
tamente falido, na Segunda 
Divisão, o meu CPF em 
jogo, cobrindo uma dívida 
de R$ 1,2 bilhão. Não te-
nho esse dinheiro, eu não 
tinha. Era um risco muito 
alto”, explicou.

O Estádio Beira-Rio, do In-
ternacional, teve um princí-
pio de incêndio na manhã 
desta sexta-feira (14). Ape-
sar do susto, o clube infor-
mou que não há feridos e 
o Corpo de Bombeiros já 
controlou a situação.
O foco de incêndio foi re-
gistrado em um espaço lo-
calizado na Tribuna Sul do 
estádio. Ainda de acordo 
com o Internacional, houve 
“mais fumaça do que fogo”.
A diretoria do clube gaúcho 
prometeu investigar a causa 
do acidente junto ao Corpo 
de Bombeiros.
“Não houve feridos, e os 
danos ao patrimônio foram 
mínimos, não afetando as 
atividades do estádio”, com-
pleta a nota oficial.
Apesar do susto, a partida 
de sábado, contra o Mon-
soon às 16h30 (de Brasí-
lia) está confirmada para o 
Beira-Rio.

Barboza 
se pro-
nunciou 
pela pri-
meira vez 
após se 

envolver na briga genera-
lizada após o clássico Fla-
mengo x Botafogo, na úl-
tima quarta-feira. Expulso 
pela participação na con-
fusão, o zagueiro saiu em 
defesa do Alvinegro em 
post publicado em suas 
redes sociais.
Em nota, Barboza refor-
çou que a violência “nun-
ca será a melhor maneira 
de resolver as coisas” ao 
mesmo tempo em que 
destacou a importância do 
Botafogo em sua carreira.
- Defender o escudo que 
represento de qualquer 
forma é o que me ajudou 
na minha carreira pro-
fissional a ser quem sou 
e alcançar as coisas que 

consegui, e quem o des-
respeita não merece meu 
respeito de forma algu-
ma - disse Barboza (leia 
a nota na íntegra ao fim 
da matéria).
Na súmula, o árbitro 
Bruno Mota Correia res-
ponsabilizou Barboza por 
ter iniciado a confusão, 
“peitando e praticando 
atos provocativos” contra 
Bruno Henrique, do Fla-
mengo. No desenrolar da 
confusão, o zagueiro do 
Botafogo perdeu um den-
te após ser atingido por 
um soco de Cleiton.
Além de Barboza e Clei-
ton, outro expulso de-
vido à briga foi Gerson, 
do Flamengo. O cami-
sa 8 rubro-negro rece-
beu o cartão vermelho 
por “trocar empurrões, 
persistentemente” com 
Barboza, incitando e 
inflamando a confusão 

generalizada, conforme 
relato do árbitro.
Barboza discutiu com os 
dois rubro-negros já cita-
dos, tentou socar Bruno 
Henrique e acabou atingi-
do por Cleiton na sequên-
cia. O zagueiro do Bota-
fogo foi criticado por Léo 
Ortiz que, sem dar nomes, 
deu a entender que o de-
fensor alvinegro é quem 
sempre começa as brigas 
no clássico.
O juiz de Flamengo x Bo-
tafogo analisou as ima-
gens após o término da 
confusão, mas optou por 
expulsar apenas os três 
jogadores citados por 
falta de câmeras dispo-
níveis na zona mista do 
Maracanã. Houve con-
fusão no túnel de acesso 
ao gramado, onde os jo-
gadores do Botafogo es-
peraram a passagem do 
elenco do Flamengo.

O Fla-
mengo se 
p r e p a r a 
para en-
frentar o 
Vasco, no 

sábado (15), pela décima 
rodada do Campeonato 
Carioca. Antes disso, em 
jogo atrasado da sétima 
rodada, o Rubro-Negro 
venceu o Botafogo, na 
última quarta-feira (12), 
por 1 a 0. Após o triunfo 
no clássico, o técnico Fili-
pe Luís voltou a explicar o 
modelo de jogo do Fla.
— Sobre o plano de 
pressão, o adversário 
também joga. Aí, en-
tra o que falei que não 
é fácil ganhar do cam-
peão do Brasileiro e do 
campeão da América. 
Jogadores estavam com 
confiança, encaixando 
bem, tiveram qualidade 
individual para sair da 

pressão -, disse, antes 
de completar:
— Quando fazem isso 
uma, duas, três vezes, é 
natural que o time te em-
purre para trás. Sempre 
que o time se reorgani-
zava, tentava pressionar. 
Outras vezes a pressão 
encaixava muito bem. O 
plano de pressão sempre 
existe, mas temos que en-
tender que o adversário 
também joga -, finalizou.
O MODELO DE JOGO
Em resumo, anterior-
mente, o técnico Filipe 
Luís revelou a influência 
da torcida do Flamengo 
para o modelo de jogo 
adotado no Mais Queri-
do. Imporetante desta-
car que o treinador ru-
bro-negro tem adotado 
linhas altas, prioridade 
na posse de bola e, além 
disso, pressão pós-perda 
(da bola).

Danilo chegou ao terceiro 
jogo com a camisa do Fla-
mengo e, mesmo diante 
da larga experiência de 
anos no futebol europeu, 
admite que tem encontra-
do dificuldade em man-
ter o controle emocional. 
Torcedor do Rubro-Ne-
gro, o lateral está vivendo 
um sonho dele e do pai, e 
admite que ainda precisa 
se acostumar com a nova 
realidade.
“É difícil manter o equi-
líbrio emocional em ser 
muito profissional e ser 
torcedor, porque real-
mente é uma coisa mui-
to diferente para mim, 
é uma sensação muito 
difícil de explicar. Estou 
muito satisfeito de estar 
envolvido naquilo que é 
o projeto do Flamengo, 
de poder jogar, auxiliar os 
meninos e me sentir vivo”, 
mostrou empolgação, 
sem esquecer da respon-
sabilidade em campo:
“Ao mesmo tempo que 
me cobro, eu vibro quan-

do a jogada dá certo. Tem 
sido muito grandioso fa-
zer parte disso, mas espe-
ro que seja só o começo. 
O que diferencia os gran-
des é não parar de pensar 
no próximo jogo. Acho 
que essa mentalidade a 
gente tem desenvolvido 
dentro do Flamengo e 
tem muito a crescer”.
Danilo também elogiou o 
nível do futebol brasileiro. 
Ele se mostrou surpreso 
com o que encontrei nos 
clássicos que disputou ou 
acompanhou.
“Tem me surpreendido 
muito, principalmente 
contra o Botafogo, a gente 
já se enfrentou duas ve-
zes. Acho que as equipes 
evoluíram muito na parte 
tática. Não acompanha-
va tanto assim o futebol 
brasileiro em função de 
horário, esse tipo de coi-
sa. Fiquei surpreso com 
a evolução. Tecnicamente 
nem se fala, os jogado-
res têm uma capacidade 
muito acima”, avaliou.

Foi preciso voar para pas-
sar da repescagem da eta-
pa de Abu Dhabi da WSL. 
Nesta sexta-feira, os brasi-
leiros Miguel Pupo, Dei-
vid Silva e Mateus Herdy 
selaram com aéreos a clas-
sificação para as oitavas de 
final em uma inédita dis-
puta noturna em piscina 
de ondas. Eles se juntaram 
a Filipe Toledo, Italo Fer-
reira e Yago Dora, que já 
haviam se classificado di-
reto à terceira rodada nos 
Emirados Árabes Unidos.
Etapa de Abu Dhabi será 
disputada até domingo 
com transmissão ao vivo 
no sportv e cobertura 
completa no ge.globo. 
TV Globo vai transmitir 
a final.

Das quatro vagas em dis-
puta na repescagem entre 
24 surfistas, três foram 
para brasileiros. Miguel 
foi o líder (7.77 pontos), 
seguido pelo australiano 
Joel Vaughan (7.60), Dei-
vid (7.40) e Mateus (7.37). 
Samuel Pupo bateu na 
trave, com a quinta co-
locação (7.07). Também 
foram eliminados os bra-
sileiros Ian Gouveia, Ale-
jo Muniz, João Chianca e 
Edgard Groggia.
- Tentei ficar calmo. 
meu melhor surfe vem 
quando estou calmo. Já 
fiz isso em 2018. Dei 
o meu melhor e estou 
feliz. A gente vem trei-
nando bastante. Meus 
treinos foram à noite, 

então me ajudou - disse 
Miguel Pupo.
Diferentemente do mar, 
os surfistas não contam 
com muitas oportunida-
des na piscina de onda. 
Qualquer erro pode ser 
crucial para a continuação 
na segunda etapa da WSL 
em Abu Dhabi. Nesta fase 
da repescagem, disputa-
da pela primeira vez na 
história à noite, 24 atle-
tas tiveram apenas duas 
oportunidades para pegar 
onda - uma para a direita 
e outra para a esquerda 
- e apenas a melhor nota 
contava. Os quatro sur-
fistas com as notas mais 
altas avançaram às oita-
vas, enquanto os outros 20 
foram eliminados.

Danilo admite que tem 
uma dificuldade em 
início pelo Flamengo

WSL: Miguel, Herdy e Deivid 
voam e avançam na repescagem 

disputada em Abu Dhabi
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